MEDIOFONOS 3 veces más potentes que los armanismas. Se remiten cat logos ilustrados. Dirigirse J. M. Marassé, Barbara, 2-Barcolena.

Levadura seca de cerveza superior á odas as c nocidas y única que se emp es en los Hospitales de Ba celona. Depósito en Palma: Contro Farmaceutico, Harina 36, y Farmacia Valenzuela, Cuarte

PIANOS Grandes modelos cruzados con marco completo de hierro, desde 850 pesetas, mueble rico.

ARTE Y ARTISTAS

"La Arlesiana,

El temor do Alphonse Daudet no era infundado, no podía serio tratandose de unconocedor profundo del público, de su público, de la multitud, que se mueve inconscientemente, rutinaria mente, y cuya psicologia sólo poseen unes pocos que se han detenido á estudiaria, y que, á pesar de todo, casi siempre son sus victimas, como si el mayor placer de estos fuera correr el mayor peligro: exponerse à la furia colectiva. «Era una insensatez creer que en pleno boulevard, en aquel rinconcito coquetón de la Calzada de Antin, al paso de las modas, del capricho, dei torbellino siempre variado de Todo-Paris, tuviese interés para natie squel drama de amor que se desarrollaba en el corral de una casa de labor, en una lianura de Camargue, embaisamando los graneros tienos y el espilego en flor. Fué una caida tramerda, á pesar de la música mas bonita del mundo, los trajes de seda y terciopelo y las ricas decoraciones de ópera cómica, »

Pero tampoco se equivocé el crítico. Mientras Daudet se retiraba á su casa, acobardado, descorazonado, ilevandose aun en los oldos las entúpidas . carcajadas provocadas por escenas tristes, Emile Zau terminabs su valiente critica con estas proféticas palabras: «La ebra no dejara de ser, à pesar de su suerte, una de las mes afortunadas del autor, y creo que algua dia reaparecera en escena y el pubico la aciamara entonces,>

Y asi ha sucedido. No ya Paris, los públicos liustrados de Europa y Américe hanta splaudido con entustasmo y han proclamado la intensidad del drama y la delicadeza de la música. Soio las gentes que gustan únicamente de los dramones o de las comedias fabricadas con maña, la han recibido friamente o con sonrisas de conmiseracion.

Y no creais que La Arlesiana sea Una obra insusiancial, una de esas producciones cayo ex so se confia al escepografo, al sasse o al músico, po que la fabula es un preiex o, y los persons j s. figurines que el au.o: im .. gina pera que se inzuan actores y ac trices. No. La Artesiana es un arama que ha animado poderesamente la verdac: el dolor ictenso y la pasión desbordada, la rusticidad encantado-

ra y el tierno idilio. Escuchadme. La masia de Castelet se levanta en la Provenza, à orillas del Ródano, en las sofiadoras ilanuras de Camargue. Cú danse de la propiedad, muerto el arrendatario Mamai, su viuda, el hijo mayor Federico y el abuelo. El ocro bijo es un muchacho a Quien le maman en Inocente, cuya in tengencia sigue dormica para suerte de la Casa, segua asegura el Viejo pastor Balasar, inventor de cuentos Data entretener at pobre Inocente y Conoceder de hierbas curauvas y as tros que presagian Venturas o dergra-Clas. Foderico esta perdidamente suamorado de una joven de Aries, a quien ha conocido en una fissia. Rosa, la madre de Federico, encarga a su hermano el paston Marcos, hombre pre suntuoso y que ha corrido mundo, la mision de informarse respecto de esa muchacha y de su famina. Marcos marcha a Ariés, se va directamente a in Casa de la ariesiana, ani bebe excelente vino, se prenda de la joven y de sus parientes, que le han «gasajaco, y Vuelve & Casserer Cantando las giorias de sus nuevos conocidos. Ketas haia gu has noncias produced en la gradja bass Gencoso Josgozio. De come, se bebe, se bringa por el futuro Casamiento de Federico con la ideal ariestana. No

M.C.D. 2022

la familia de la ariesiana, va à Castelet para proclamar muy alto que la de Arlés es su amante desde hace dos años y que nadie le robara su tesoro. En prueba de lo que aficma, entrega al abuelo dos cartas, cartas que, según el viejo, pueden servir para que su nieto saque de su lectura odio eterno a la traidora. Y no sucede así. Fa derico ama de hace poco y ardientemente á la arlesiana, y el desengaño, en vez de arrancarle ese amor 1000, lo acrece desesperandole y martiri zandole; y como la fi ra herida y con el dardo atravesado que a cada movimiento le desgarra mas y más las entrafias, busca les sities ocuites y alli acaba por morir y pudrirse; asi Federico, con el corazón destrozado y el cerebro embrutecido, se lanza á la soledad, ahoga su lianto en la paja de las cabañas y hace participe de sus rencores à las aguas tranquilas de los lagos. Alti va a buscarie su madre, que ha pensado en el suicidio del jo ven; y se estremece al verie caminar sin sosiego, y le espia en las oscuridades de las cuevas, y le sigue à todas partes y a todas horas. Y como su único anheio es saivar al nijo, aquella mujer apasionada recurre ai amor si lencioso y timido de su shijada Rosita. niña inocente y hermosa, a la que arro ja inútilmente en brazos del h jo que quiere salvar. Y tanto lo quiere salvar, que prefise verie unido a la bribona de Ariés que muerto y hundido en la tierra. Y así lo participa à los suyos, y esto es lo que propone à Faderico. Este, sorprendido ante la heroicidad de la madre, despierta, abaudona su cutud sombria y promete casarse con Rosita. La audaz resolución de la madre ha salvado al hijo enloquecido. Las ideas de moraiidad recibidas en aquella casa patriarcal deciden a Faderico à conservarse digno y honra lo y á que lo sean todos los suyos. Y el nuevo amor parece que hace milagros. Federico sonrie, envue ve con mirada cariñosa a Rosica y aspira enternecido Im min casis y limida, á quien coufissa, como prueba de su amor, que ha remisido à Juan las dos carias de la arlesiana. En este ilega el potrero que Viene es busca de las cartas con las que se ha cruzado, porque aquella m sma noche se escapa cen su amante. Entonces F derico, descubierto el hom pre a quien habis deseade Conocer para matarie, sufurecide por el proyec to del rapto, renovada, en fin, su antigua pasico, intenta abalanzarse sobre el posrero y cae desplomado, perdide el conocimiento. Ha liegado el fla. Todos los medios de salvación han quedado inutilizados. Sólo resta la muerte. Comprendiendolo así, la madre no abandona la puerta de la habitación de Federico. Sólo cuando el Ingcente, cuyo cerebro se humina, con espanto de la madre, porque recuerda que el pastor ha diche que el dia que la casa pierda à su tontuelo, se avecina la desgracia; solo cuando el laccente tranquinza a la madre prome lendele que el guardara a Felerico, Rosa se d cide a a Costarse en su propio dormitorio. Pero apenas esto ha sucedido, sale Fe derico de su cuarto, y se tanza à la es-Calera que conduce al granero, desde caya ventana se arrejara contra las icsas del patio. La madre despierta sobresaitada, lucha ferozmente con el hijo, rueda los escalones Casi empujada por aquel loco y cye en seguida el

Tales el drama de Daudet. El suciato reinto no ha permitido poner de remeve ni los passjes lulnicos bi los momentos gramaticos. Poto mas que ias situaciones teatrates mo seruce ta psicologia de los persous jes, me admira la remildad del lesguajo y de la liasalda, empero, en negar el potrero i ma que une todos los episodios. Ape-Juan, que, heride por les desdenes de ans sevantade el telén, sas figuras del

goipe sordo de un cuerpo. Foderico ha

muerto, emioquecido de amor.

instante ha perfumado el ambiente la poería de la pisdad y de la inecencia. Se abre el segundo cuadro sobre una de Vaccarés que animan los paculis. res gritos del patron Marcos que atrue. na el espacio con sus tiros toú iles de cazador chambón, y en cuyas aguas misteriosas se refl ja la danca la figura de Rusita que, aconsejada por su madrica, presende enamorar à Feisrico con una ignorancia de la coqueteria que conmueve. Esta escena, à primera vista só o apuntada, sobria y verdadera, es de una sugestión po lerosisi. ma. El telón cierra el escenario, y la imaginación continúa desarrollando, mejor dicho contemplando aquel cuadro de un encanto conmovedor. La desproporción es inmensa. El mozo está ciego, sturdido, hippotizado: la nifia es ignorante y desmañada como la inocencia No saba da las dulzu-as qua adormeceu un corazón exhacerbado. Y Faierico huye, huye de las candidas nofieces de Rosita. Pero ese poético cuadro es superado todavia por el siguiente. La madre desesperada ha reunido junto ai h gar, confi iente de tantas penas y de tautes s'neabores, á los auyos, y con la autacia que sólo presta una reso ución deficitiva, les anuncia el propósito de entregar la arlesia. na a su hijo. Q te se casen. Prefiere re cibir en su casa á una bribona que ver camino del cementerio al hijo adorado. Y cuando el viajo Baltasar protesta y le increpa y asegura que la muerte de Federico es cien mil veces prefe rible, la madre se vueive airada, los puños cerrados, los ojos encandidos, los dientes apretados, el cuerpo acomatedor. La liama miserable y le echa de la casa, de aquella casa que el pobre pastor ha alegrado durante cincuenta años con sus cuentos de la montaña y ha embala mado con sus recuerdos de un amor, al cual hajeanasgrado su corazón tiernisimo y codas las severidades del deber. 101, y cuanta delicadeza, qué encanto, cuanta divina possia resplandece en la escena del cuarto acto, al aparecer la abuelita, cuya blancura se confunde con la nieve de sus canas y de su limplo tocado, y al toparse con el pastor tan encorvado como ella, tan trasparente como ello! Aquellos ojos habian, aquallos cuerpos se estremecen todavia de pasión purisima; y la abuelita se le acerca, se le acerca mu chis mo, tanto que al corazón llegan las mutuas paipitaciones, y el ama, aquella ama ardientemente adorada. deposita un baso de fia amiga sob e la arrugada frente dei hombre que supo cump ir con su deb ir.

Y bien; à pesar de tanto motivo de emociones profundas, ha habido mu chos que se han quedado frics, bariados, con mas ganas de reir que de llorar. Su pecho no se ha conmovido un instante. La visión sugestiva del poeta no ha herido su retina de mirada dura o debilitada. ¡Pobre gente! Por su lado pasan los perfumes del idilio, y ellos no son capaces de percibirlos; a su presencia se desarrollan vivos choques de la pasión concen trada, y elics no reciben la menor impresión, el goce supremo de la rea. ildad ennosiecida por el arte. ¡Qué lastima! Essa rudas sensibilidades pierden la mitad de las exquisitas sens ciones que ofrecen les ingenies y sus

obras in mortales. Yo les he cido decir que en aquellos cinco cuadros no pasaba nada. ¡Dios; y aili acababa de ser destroza o un cranco que la pasión fija y desbordada habia vueito icco, y se veia despiomarse el cuerpo de una mujer, cuyo amor lum soso había lienado toda la obra del poess! Aquella madre que ensena coqueterias y acude at deshonor para salvar a su hijo que se muere, es todo un poems. Y, anemas, he oi lo a quien asegura que aque lo se preciplus sin orden ni concierto; y es preci so ver la uraimore del arama para comprender que Dautes lo compueo con atencion escrupuides para no de jar ningúa Cabo suelto y justificar, nasta con puerii nimiedad que los autores modernos ya desienan, todas ias sisusciones cuiminantes que ban de serprender at especiador. Y es que muchos at tratto van por puro pass siempo, a és lievan su antipatico abureimiento de haraganes ó su maihumor de impotentes, alli van à hacer

viejo pestor y del niño baba se atraen , la digestión, la penosa digestión de las simpatias del espectador; en un una comida precipitada y monótona. Y ocupan su localided al figal del primer acto, y, como no se han enterado de les imprescindibles antecedentes, magnifica decoración de las lagunas i encuentras disparatado é inverosimil y precipitado cuanto después se sucede. Y é tos son los primeros que levantan la voz para pronunciar su fallo, un fallo de juicle inapte y falto de estudio Compadencimosies. Su vida espiritual ha de sar de una monotonia aterradora.

No diré que los medios artísticos hayan contribuido poderosamente à poner de relieve las fi igranas de la cbra de Daudet, Es evidente que los coros y la orquesta, por falta de ensayos, no acompañaron debidamente la labor de los actores. En cambio digase con toda franqueza que éstos han efrecido un conjunto muy apreciab a y qua cada uno da ellos por separade se ha encerrado destro de una discreción laudable, y, sobre toto, que a ganos han obtenido un triunfo. Pongamos en el primer puesto à la señora Echavarria; para mi su personaje lo liena todo, ella io ilumina toto, es un canto á la maternidad: sigua Mañoz que no desperdi la ninguna de sus esceuas y las realza en su justo medio, reteniendo su temparamanto joven y rabusto, que tiende à desbordarse; y hay que nombrar à Muñoz doblemente porque él ha sido el cerebro que ha dirigido con scierto ese dificil conjunto de una producción que no sobressie por escenas aisladas de gran relieve, sino por la sobriefad del todo y por la variedad de matices; y es justo apuntar los nombres de los Martinez, de los Pallicer, de Jerez, de Araixa, de la seforita López, que en el papel de Inocente llama la atención de todos. Y vaya el ú timo aplauso, el ú timo pero no el más débil, para el escenógrafo señor Amorós, felicisimo en toda su labor, pero magistral en las decoraciones del primer y segundo cuadro, y en el tercero,.... Vamos, que el hombre no se manco, y si el público no aplaudió su tarea, es porque eso de aplaudir hace provinciano y à nosotros nadie nos saca de nuestro empaque, ni de nuestro temor de equivo-

Sea en fla, mi parabién y mi agradecimiento de espectador para el que ha traducido La Arlesiana, el notable escritor don Rodrigo Soriano, quien no se ha contentado con darnos a conocer la obra de Daudet, si no que se ha constituido en su decidido patrocinador, ya abriendo el matorral de la ignorancia y la rudeza públicas con hachazos de frases calurosas, ya haciendo sacrificios metálicos para que la mise en scene contribuya al justisimo triucto de una preducción teatral, que es, además, una joya literaria. J. TORRENDELL

Corazones de oro

Cuando Raimundo Darmoy partió para el regimiento, era prometido es-

(Cuento)

poso de Ciementina Ambard. Obreros los dos, ejercia el el oficio de relojero y ella el de planchadora.

Ciementias y su madre acompañaron al soldado à la estación y el grupo no se disolvió hasta que un empleado grito: «¡Señores vialeros, al srent.

-¿Me serás fiel, Clementina?

-| Gtornamentel aY tú? -Mi amor no parecera jamás,

Subo la locomotora y el tren se puso en marcha.

Ramundo, dominado por la mis protunda tristeza, empezó a recordar au pasado.

Estaba solo so el mundo. Sus padres habian muerto cuando apenas Contaba é, año y medio.

Recogido per la caridad pública, tuvo ai poco siempo la forsuna de que encontrara una providencia que le protegiera generosamente.

Un amigo de su paire-Dionisio Marcier -habis regresado à Francia después de haber resulzado una foranita en América, y ai enterarse de la situación del muchacho, lo recogió, le dio educación y la hizo aprender el oficio de 18.0jaro.

Como era nutural, Raimundo adoraba a su protector.

Pero es el caso que, al cabo de algun tiempo, cuando el huerfano terminaba su aprendizaje, enamoróse Dionisio de una cantante de café concierto que le hizo cometer todo género de

Un dia desapareció el indiano, después de haber dispidado toda su fortuna, sin que nadie lograra descubrir

su paradero. Raimundo Darmoy recordaba todo esto y pensaba que más tarde, una vez satisfecha su deula de sangre y Casado con la mujar à quien amaba, su mayor placer consistiria en encontrar, dichoso ó desgraciado, al noble

amigo de antaño y decirle. -Lo que es ahora no volverá usted á alejarse jamás de mi lade.

- | Sargento Dormoy!

-; Mi capitabl ... -Al primer alto que hagamos en la marcha se avistara usted conmigo.

Tenemos que hablar. -Está bien, mi capitán.

El regimiento, que había salido al amanecer hacia Caulangas, se detuvo à quinientos metros de distancia de la aidea de Villefargoan con objeto de tomar un refrigario.

Dióse la orden de descanso, y casi todos los soldados encendieron sus pi-

A la retaguardia de su compañía se hallaba el capitán Jorge de Balleriva, al cual se acercó el sargento Raimando Dormoy. -Estoy muy descontente de us-

ted—le dijo el capitan—muy descon-El sargento se puso pálido y con-

- i soy muy desgraciado, mi capi-

— Duestión de mujeres, sin duda! ...

-No, mi capitán. Mi novia me es fiel y aguarda con impaciencia que yo termine el servicio militar.

- Pues de qué se trata? -Da un amigo mio. -Cuénteme usted eso.

-Pues bien, mi capitán, hace tres mases que en el pueblo donde estamos de guareición, al pasar un día por delante de la iglesia de San Pedro, acercoseme un infeliz à pedirme une limosna. Saqué ciaco céatimos de mi bolsillo y se los entregué, diciendole: ¡Nɔ vayá ustad á babérselos!...

De pronto me asió de un brazo el mendigo, y mirandome cara a cara,

- [Si, no hay duda! ¿Tú eres Raimundo Dormoyr

Traté de evocar mis recuerdos, y loco de alegría me arrojé en brazos del pordiosero.

Era Dionisio Mercier el hombre que ma habis hacho las veces de padre, educándoma y dándome un oficio. Una mujer indigna le habia reducido a aquei estado de miseria. ¡Pero cuanto me alegré de haberle encon-

-¿Y qué pasó después?

-Pregunté à mi antiguo protector si tenia hambre, y como me contestara en sentido afirmativo, le hice en-

-¿En una taberna? -No, señor, en un restaurant, donde le sirvieron un excelente almuerzo. Le habria dado la luna si me hubless sido posible.

-dY donde para en la actualidad ess nombre? ¿Ea el hospital de Auxerre?

-No, mi capitán; en un asilo de ancianos, donde vive bien alimentado y soberbiamente asistido.

-Pero ya sabe usted que para entrar en esos establecimientos hay que estisfacer una cantidad determinada. Quien ia ha pagado?

-Yo, mi capitan, que no quería que Dionisio siguiese pidiendo limosna.

-¿Y de donde saco usted ese di-

-Tomé á préstamo los quicientos francos que necesitaba para él

-¿ sa los prestó á usted algún usu.

-Si, mi capitán; firmé un pagaré de serecientos francos à tres mises fecha y esta muy próximo el vencimiedio.

¿Y podra usted pagar a su debido

-Asi lo espero. Sin embargo, el

asunto me tiene muy preccupado desde bace algunas semanas y á eso se deben mis faltas en el servicio.

-No me cculte usted nada, Dormey. ¿Con qué cuenta usted para pagar esa deuda?

El sargento bajó la cabeza y con voz casi imperceptible contestó:

-¡Con la casualidad, mi capitán, con el juegol...

-¿Rs usted jugador?... - No, mi capitan. Hasta ahora no habia tocado ni una carta. Jorge de Bellerive habria abrazado de buena gana el sargento.

III Oyóse la orden de reanudar la expedición y el regimiento prosiguió su

camino, llegando al cuartel al cabo de des horas de marcha. Al entrar en el patio, se procedió á

la distribución de las cartas que se habían recibido. Para Dormoy habia una de la her-

mosa Clementina. Desde las primeras líneas, el sar-

gento se puso pásido. Lo que su amada le escribia era espantoso.

Ciementina retiraba su palabra. ¿Por qué? Porque le causaba espanto el vicio de Raimundo, desconocido hasta ahora para ella, No queria por marido à un jugador, à un ser que pasaba las noches en los garitos.

El sargento se echó á liorar y se dirigió apresuradamente á su cuarto.

Pobre Dormoy! ¿Q tién h bia enterado à Clementina de lo que hacia durante sus horas

de libertad? Raimuado se devanaba los sesos por averiguarle, cuando de pronto se presentó en la habitación Jorge de Belle-

El sargento se puso en pie y dijo al recién llegado:

-Lea usted, mi capitán.

-¿Qué es esto? -Una carta de mi novia.

El cficial recorrió la fatal misiva, se

echó a reir y dijo: -Enjugue usted sus lágrimas. Yo lo arregiaré todo.

-¿De veras, mi capitán? -Tan cierto, Dormoy, como tiene usted un corazón de oro. Esa mujer sabe que usted juega, pero ignora por

qué.

-Indudablemente. -Pues bueno. Por de pronto voy à solicitar del coronel que le conceda à usted una licencia de cuatro dias, para que vaya usted à hacer las paces con su novia.

-¡Ah, mi capitán! ¿Y hablaba usdes de corazones de o.o?...

¿Cuando vence el piazo del pagaré? —Dentro de ccho dias.

-¿Cuanto dinero le falta a usted? -Mucho. Trescientos francos, mi

-Yo se les prestaré à usted para que me los devuelva cuando quiera, y esté usted establecido en su oficio de relejero. ¿Acepta ustec?

amores, mi capitán! Jorge de Bellerive dijo entonces al

-IDeme usted la mano, Dormoy; estoy muy satisfacho de usted! MIGUEL SAYON.

MUTILIAS De las islas:

Anoche púsose en escena en el teatro de la sociedad «El Centro», las zarzuelas Las Campanadas, ¡Quien fuera librel y Los Aparecidos.

El público ocupaba todo el paraiso y unas dos terceras parte de las localidades del patio.

La primera de dichas zarzuelas fué la de más agrado por ser las otras dos demasiado vistas en nuestro colisco.

Después de terminada la función, el director de la compania senor Roca anunció para la semana próxima la celebrada zarzuela La Casa de Dios, nueva en esta ciudad, que seguramente atraera mucha concurrencia al tea-

-A las custro y media de la madrugada ha sido encontrado por un guarda nociurao en las ilmediacio-Les de la piaza de galado y junto el tofilio que pertenecto al «Ciub Velecipedista», el cadaver de un hem bie natural de Campanet, de unos 60 años de edad, que según noticas, a tas primeras heras de la noche ya se le conocia haber hecho bastante uso de bebigas alcohoncas.

Liamado que ha sido al lugar del suceso el medico foreuse don Sebas-Han Borras, ha ceruficado el estado Ger Cadave: , y ha sido revautado este y conclude at eposito por orden del Juzgado que habia pasado aili pale instruir las oportunes duigencies. 6 de Diciembre de 1901.

De la capital:

Hoy se pondrá à la venta el libro Mallorca durante la primera Revolución (1808 à 1814), por don Miguel S. O iver, que acaban de imprimir los señores Amengual y Muntaner.

No nos toca à nosotros habiar de dicho trabajo. La obra ha sido editada con esmero, formando un Voluminoso tomo de 700 páginas de compacta lec-

Véndese á 10 pesetas en las principales librerias.

Esta noche á las ocho y media se celebrará en el «Centro de Unión republicana» una velada necrológica en honor de don Francisco Pi y Mar-

La redacción de La Unión Republicana nos suplica llamemos la atención respecto à la hora en que ha de celebrarse el expresado acto,toda vez que por olvido dejó de indicarse en su pe-

Ha sido nombrado auxiliar de la Recaudación de la 4º zona del partido de Manacor don Pedro Olon Mut Monserrat.

Servicios prestados por la Guardia

Notifica la del puesto del Terreno haber detenido à un individuo que resultó ser autor de haber cortado el paso á un sujeto en la carretera de Génova, exijiéndole el dinero que llevaba, que fueron cinco pesetas.

-La del puesto de Alcudia denunció al Juez municipal de la misma á un individuo presunto autor de la cor ta y sustracción de varios pinos del monte comunal de La Victoria.

Anteanoche falieció después de aguda enfermedad el M. I. señor don Melchor Vidat y Salva, archipreste de la Santa Iglesia Catedral, cuyo puesto ha ocupado durante cuarenta y un años, siendo el capitular más antiugo del Ilmo Cabildo.

Su cadaver fué trasladado ayer tarde á la última morada, cuyo cortejo fúnebre resultó lucido.

Dies haya acogido en su sene al al ma del finado.

Con motivo de ser hoy la festividad de la Virgen, patrona del arma de infanteria, las tropas del regimiento de Baleares vestirán el traje de gala y se les servirà un rancho extraordinario.

Además se permitira la entrada del j úblico en el cuartel que aquellos ocu

Se celebrara una gran almoneda de libros de lance antiguos y modernos la que se celebrara todos los días empezando el 9 del actual desde las nueve á la una de la mañana, y de las Palacio número 81 entresuelo.

Hay también muchisimos folletos y

de esta ciudad empezará la visita á las escuelas públicas de 1.ª enseñanza de Paima.

Las primeras en ser visitadas serán las de niñas y las de parvulos.

Como ya dijimos el señor Lladó com pensarà con bonitos premies y dulces à las alumnas mas aplicadas de cada escuela, y obsequiara con estampas á las restantes.

Anoche fueron adornadas é iluminadas las cancelas de las iglesias V gran número de fachadas de esta ciudad, en honor à la Virgen cuya festi vidad se celebra hov.

Esta tarde à las cinco y media, se reunira en el local de la Camara Agricola, la Comisión O ganizadora de la Exposición Balear.

En la Delegación de Hacienda de esta provincia se recibieron ayer las Reales ordenes nombrando à don Vi cente O:a Brabo, Interventor de la Administración Depositaria de Mahon, y disponiendo que don José Maria Vidal, ccupe la piaza de oficial 5.º de Intervención, vacante por trastad de don Leonardo Biblioni.

En la sesión celebrada ayer por laCo misión provincial, se tomo entre otros acuerdos el de exponer al publico a efectos de rec.amaciou los pilegos de Condiciones porque se han de regir ias subastas de suministros para ios establecimientos provinciales de bene-

Entre los pasajeros que llegaron ayer a birdo del vapor correo de Barcelona, figuraban don Gabriei Fusser. don Antonio y don Ramundo Montis, y don V. Louse Juan B. Das.

El señor Juez de Lastrucción de este parudo cua, liama y emplaza a

dia 13 del actual, se presente en la Audiencia Provincial al objeto de asistir al juicio dral y público de la Causa seguida contra Accoulo Soler Beltrán por el hurto de un reloj.

El señor Comisario de Guerra de esta plaza, ha señalado el dia 23 del actual para la celebración de las subastas, para la venta del trapo y demas aprovachamientos procedentes de troceo y desbarate de los objetos dados de baja por inútiles.

Ayer por la mañana, un perro perdiguero que iba sólo y sin bozal por la via púsiica, derribó à un muchacho en la cane de Jaime II, produciéadole al caer una pequeña herida en la

El muchacho fué acompañado por unos transeuntes à su domicilio.

Por la guardia municipal fué ayer encerrado en el depósito de Capuchinos un sujeto que estaba promoviendo escandato en la via pública.

Durante el mes de Naviembre ú.timo, se registraron en la ciudad de Lica 15 nacimientos y 11 defancie-

El señor tesorero de Hacienda de esta provincia, ha publicado una cir cuiar, advirtiendo a los contribuyentes de la primera zona de esta Uapital que no han hecho efectivas sus cuotas de la contribución territorial, industrial y demas impuestos, correspondientes al cuarto trimestre del año actual, que quedan incursos en el recargo del cinco por clento, pudiendo Battefacer dichas Cuotas y repartos denire el plazo del tercero cia a contar desde is inserción del correspondiense anuncio en el Boletin Opcial de la provincia.

Hamos recibido una circular del Co legio de huerfanos dei Arma de Caba-Heria, convocando à los aspirantes & varias piazas de empleados civiles en dicho colegio.

Las plazas vacantes son de inspector, de conserje, de portero, de escribiente, de practicante, de enfermere, de sirviente, de cocinero y de ayudante de cocina.

El concarso no cierra, pues si se lienan las plazas, los aspirantes serán clasificades entrando a formar parte, cuando se presente a guna baja o se aumouse es servicio.

El señor A.caiue de esta cudad remisio ayer at señor Gobornador Civil de la provincia el estado de los logreses y pages resilzades durante el mes de Noviembre úsumo.

Begus es mismo, ascienden los ingresos a 77.730 69 pesetas y los gastos a 75.967'28 pesetas quedando una tres á las seis de la tarde, calle de existencia para el mes entrante de 1.763 41 pesetas.

El dia 20 del actual tendra efecto en la Casa Consistorial de Feianig, la El lunes próximo el señer Alcalde subassa para el afriendo del impuesto de Consumos durante cluco años.

Service de tipo aubasta la cantidad de 110 322 18 pesetas acuales à que ascience et importe de los derechos y recargos autorizados.

El pliego de condiciones se halla expuesto en la Secretaria del Ayuntamiento de dicha ciudad.

Por la Alcaldia fué ayer fuertemente multado un individuo por infracción à las O denanzas Municipales.

El jueves prox me pasado, la empresa de cuches iduspres sirvio para una anciana que nabla famecido en el Terreno, el coche de angeles, el que sirve para les niños y las doncellas.

La familia extraño el error, avisando a los conductores, los que marcharon à cambiar el coche, cosa que retraso cerca de una hora la conduccion del cadaver.

Los opositores a Las Escuelas de minos don Ruffuo Caspena Montestnos, don Janu Bautlete Pous Marti y don Jose Barcelo Matas, deberan antes de dar principio & 10s ejercicios, presentar los documentos jusaftendans das delaten an acombanat a sus lustaucias, segua aviso uos Rocsorado de Barcesona es dia 24 de O. supre u.mao.

the cuosionatio para las oposiciones cstata de manificato en la Socretatia do in Miscuoin Nuimal do Macsilos de Barcerona tos ocho chas anteriores al on que deben empeZar 10s ejerciclos.

Nus escriben de luca dandenes cuen ta de que serlan poco mas o menos ins chatto de in Madrugada de muiemyer cuatto 8 and de una laberta de aquella cituas el vecitto de Campaus. M gu. dua () Wanch st, you ago. nes prosta meno meno mercene hanne Cuando Cayo &. sucio, Quedanco muer

Passto el hecho en conocimiento del Juzgado, este se personó en el lugar de la ocuerencia, empezando la lustrucción de las oportunas diligencias yordenando el levantamiento dei cadaver, que fué trasladado al cemen-

Don Juan Bordoy, ingreso ayer en la Caja General de Depósitos 56 000 pesetas, cuyo ingreso le da derecho a ser postor en la subasta que tendrá efecto el miércoles proximo en la Sala Capitular del Ayuntamiento, para el arriendo del impuesto de Consumos.

Notas ciclistas

El cicusmo está muerto; el ciclismo ha pasado de moda. Esto se ha dicho, es o se dice, pero no resulta exacto en toda su extensión. Verdaderamente han desaparecido ias manifestaciones ciciistas, aquellas manifestaciones públicas; los desfi es, las carreras en Carreters, ias excursiones oficiales: hasta los veió iromos estan desacredi-

tados y son negocio ruinoso. A aquel estado febril ha sucedido una especie de postración, una calma que para muchos parece precursora de la musrte de la efición, pero para los iniciados es considerada como provecho y reconfortante intermedio para que el cicismo pueda resurgir y extenderse sobre una base sólica, VI viendo su verdadera vida, realizando los fines a que racionalmente está des-

Ahora que parece está alatargado el cicismo, el número de méquinas que transitan es aun superior a los nempos en que estaba en auge. Lo que pasa ahora, es que cada une hace su Camino propio, siendo la maquina un poderoso austriar en sus negocios y relaciones; cumple la bicicleta un fin mas practice y utilitario. Ha desapa recido la poesia de la excutsion y la pompa dei destite; queda anora la biciciosa como un mecanismo necesario para la vida moderna.

El Velos Sport Balear tiene el propósito de activar en la primavera la construcción de las gradas en su velódromo para poder inaugurario á fi nes del próximo verano.

Ahora se esta instatando en el cercado anterior ai peralie dei Sur, un jaroin cuya confección correra a cargo des inteligente horsicultor Mr. Bar-

Esta instalación hará más amena y grata la estancia en el Velodromo.

Productos

de exportación

Apasar de ser escasisima ó casi nula hoy la exportacion desde Maliorca a los mercados franceses, de esta clase de caidos, que tau apreciados resuitaban hara cosa de 12 años, creemos de aigún interés para los Visicultores sean conocidos tos siguentes datos respecto a maia situación que se nota 80 aquellos Mercados para 108 Villos españoles en general, que confirman las impresiones recogidas y dadas à conocer en nuestra ú tima información relativa á vincs:

Aunque en la actualidad son muchas las piazas que se hallan repletas de caldos indigenas, enviados desde la propiedad directamente, Paris es la que por el momento siente con mas intensidad tos efectos de una abundan-Cla (XJESIVS.

El comercio de detaile es el que más se immenta de le que esta suce lende, y augura un frace o para la mayoria de los propiesarios que sin saber los gustos de la gran capital é ignorando ia composición de las nezcias y el modo de lievarias a cabo, no ven otra cosa, en su nasural «fan de colocar la mercancia, que todo Paris baba vino.

Los negocios, por la única razón dei exceso de efrecimientos, no siguen su curso normai y como nay vercade ra puja para vonder y escassan muthe ies compraderes, puede co.Cumrse to que na de auceder ai vilicuitor que en saise conciciones stabaja. Do whi que tes precios signa en baja sia sabor cuando finira la anomara Billa-Cion del mercade.

Expuesso to que antecede puede penseise to que na de set forzusamense diche mercado, para les vines espaflutes ordinarios. Relegados en último término a extercion de Consauls.mas classe que por su bondad y circunstancias denen aceptación empeque has cantidades, con grandis.ma off .u.sad cucdoussau Co.uCacion, st. 1140 Iro Cupated 100 Cases of did of III barewill rejus do roundal angu i beneficio, pieras montes à amero.

Los precios mas aproximados, pera una memoria admirable.

algunos son nominales, que reinan son los siguientes: biancos de Hielva, la Mancha v Valencia de 12 a 14 grados de 30 * 37 francos hactólisto; rojos de Aragon de 13 a 14° 1a 3) a 38 francos; Alicante de 13 à 14° de 28 à 36 francos; Mallorca de 14 á 16º de 32 á 39 francos.

La situación de la plaza de Burdeos no es tan poco nada haiaguaña. Son los negocios raros para los vinos de la presente cosecha, y algo más activos para los de la reconección anterior. Ciertos vinos nuevos de pequeño grado encontrarian colocación pero los propietarios rehusan las ciertas por considerar insuficientes los precios que se ofrecen.

Para los vinos exóticos y sobre todo españoles reina una calma desespe-

Estas son las noticias que llegan, que por cierto nada tienen de haiagü mas.

Los Museos

de Historia Natural

Ha publicado la Gaceta un decreto dei ministro de Instrucción pública acerca de los Massos de Historia Natural, que reviste un interes grantisimo para el desarrolle cientifico de Es-

Siendo el estudio de las ciencias naturales de un caracter eminentemente practico, en España ha carecido casi

siempre de esta condición. Nuestros Museos de Historia Naturai, en vez de hailarse formados por las colecciones de los productos naturaies de la localidad ó de la región, se han constsuide con celecciones adquiridas en el ex raij ro, y si los profesores y los alumnos no han estaco en contacto con los Museos, alimentandolos con la recolección llavaba á cabo en sus excursiones, mucho menos lo ha estado el público, para lo Cual los gabinetes de Historia Natural permanecen cerrados à Car y Cauto.

El decreto del conde de Romanones otorga al estudio de las ciencias naturales en España el caracter practico de que carecen, y abre al público, à la enseñanza popular, las puersas de los Museos, à fia de vuigarizarios y de familiarizar al pueblo con una serie de conocimientos, que son si arranque de sodo el progreso moderno. Así, el decreto declara que los Museos de las Universidades e Institutos no son sólo para la enseñanza de sus respectivos establecimientos, sino para ias e cuetes y para el público en general, y con esse objejo di pone que se instajea en locales floido pueden ser facilmente Visitados.

El conccimiento de los productos naturales de nuestro susic, lo persigue el decreto, disponiendo que los Catedraticos y auxiliares hagan excursiones, no solo con los siumnos, para enseñarles, sino también para recolectar y constituir en cada estabiscimiento una colección, con prefarencia regionat. O dena a esos profesores que nagan envio de los productos recolectados al Museo de Madrid y declarar a los catedraticos de Historia Natural y de Agricultura jefes natos de las colecciones y jaraines botanicos de las localidades donde residan, y corresponsales de dicho Museo, con el cual se entendrran directamente en sus investigaciones cienti-

El Museo gestionará la creación de nuavos isboratorios de Biologia Mari. ma, a semejanza del de Santander. U. .. mamente el decreto, cuyas principaies disposiciones extractames, autoriza a la Junta del Museo de Madrid para nombrar personas, que con el carácter de agregados, cooperen á los trabajos de clasificacion y arregio de las colecciones.

Diccionario Catalán

Anoche el señor Vicario gameras de Mallorca dio su anunciada conferencia en el «Uentre Excursionista de Casalupyas sobre el sema. «Excursions thologicas ab mode der diccionari de is neugua estatanac. Durante hora y media tuvo Mossen Alcover pendiente ue sus lables al auditorio numeroso y escogido que se habia congregado en diena asociacion. Relato sus dus grandes ex uralunas por los territorios Cataianes de España y Francia, desde Perunan hassa Murcia, para estudiar ios monumentos del arie romanico, recoger dates é impresiones respecto de im lengua y hacer propaganda en fa-Vor de su grande obra dei diccionario Ca & 84 Con muitieud de Carlosos pormonores, de anécidens pintorescas, describiondo iglosias fomanicas y de etres estios, cando pruebas de posser

ALTORIO Porté Sarjuan, para que el 10 en el acte. PARA NAVIDADES

Vinos de Jerez y licores marca Representantes exclusivos León, Noé y Orespo. 2000/2000/2000

Después de relatar estas dos escursiones, en las que hizo gala de una incansable actividad que corre parejas con el esfuerzo desplegado anoche al relatarlas, pidió al «Centre Excursionista de Catalunya» su concurso para la realización de las tres obras que actualmente tiene en proyecto: para la gramática de la lengua catalana, para un libro sobre el arte románico en Cataluña y en especial para el diccionario.

E señor Alcover fué interrumpido algunas veces con muestras de aprobación y al terminar su conferencia se le premió con una nutrida y prolorgada salva de aplauses.

Antes de empezarla, el presidente del «Centre Excursionistas», don Bamón Picó y Campamar, leyó un discurso de presentación y salutación, hermoso y elocuente como suyo. Racordó en él los lazos de hermandad que existen entre Mallorca y Cataluna; dijo que si ésta había mandado á aquella at Rey don Jaime para librarla del yugo de los mahometanos, squélla habia enviado á ésta al patriarca del actual renacimiento de las letras catalanas, don Mariano Aguiló, y ahora le envia al señor Alcover para propagar la idea de formar el diccionario de la lengua. Tuvo para esta obra y para su entusiasat propagandista caluaosas frases de encomio y palabras de censura para los que atacan con odio y sin exacto conocimiento de causa à los prelados y demas personas que defienden el patrimonio legado por los mayores y derechos indiscutibles.

Ei señor Pico y Campamar fué muy

(De el Diarie de Barcelona del viernes.)

Gran Hotel

Janto al emficio en construcción se ha instalado el proyecto del hotel, y los modelos de las balaustradas de los balcones, en hierro y en yeso y los adornos de la fachada.

El proyecto huye de todo lo conocide;es modernista y á pesar de la gran mole, resulta de mucha elegancia y

Todo es de piedra de Porreras. Escudos con las cuatro barras de Aragón separan los cuerpos de edifi-

El cuarto piso está separado del tercero por una franja de azulejos que con el mismo tono forman entrepaños dei úsimo piso.

La construcción seguirá desde ahora bajo la dirección del escultor cata lan señer Aicina,

Ai realizarse tan magno proyecto. Maitorca contará con un edificio de mucho merito artistico; al par que con un establecimiento que realzará la importante industria del Viajero en

De la construcción de los primeros pisos nos hemes ocupado ya en distintas ocasiones.

Noticias del ejército

La Gaceta publica la siguiente ley: «So meafica in ae 25 as Diciemers de 1899 en el sentido de que en el año 1902 habra alistamiento de los mozos que cumpian veinte años de edad desde 1.º de Enero hasta el 31 de Diciembre ede dicho año, ambosinc.usive.

De los cupos que se designan por el ministerio de la Guerra en los anos 1901, 2, 3, 4 y 5 ingresaran en flias, en er primer ano, ias quintas partes, y el resto permanecera en Caja para incorporarse à cuerpo Con 10s reciusas del reempiazo inmediato.

En el de 1902, las tres quintas partes del cupo designado, y el resto permanecera en Caja para incorporatse a cuerps con los del resmpiazo si

id

ia

il=

18

10

an

AF

18

4.

12-

af

M.C.D. 2022

»En 1903 ingresarán en fi as las dos Quintas partes dei cupo designado, y el resto permanecera en Usja para incorporatse a cherpo con los reciutas der leemprazo sigulence.

» Ku 1904, lugicoera la quinta parte der cupe designado, y sas cuasto quintas partes restantes se incorporaran a Caerpo Con los reciulas del reemplazo inmediato.

Y en 1905, ingresaran en fl.as las Chairo quinine pattes del Consti gente de 1904, permanecienco en Jaja es Cupo total use guado su 1905.

En 1906 no fabra austamiento, Siendo mamado a firas er cupo totar de

Finalmente juh lectores!

Podemos anunciar que ha sido vencido el terribie mai venereo y sifii tico l'ara detailes eace en 4. pagina. milagiosos confites o inyección anti venereus ; Rood anti-sifilitico «Costanzi».

Notas del Mar

A las seis de la mañana de ayer fondeó en nuestro puerto procedente de Barcelona, el Vapor «Bellver» siendo portador de la vanja, unos 60 pasajeros carga varia.

Ayer tarde salió de este puerto remolcado por el vaporcito «Constante», corbeta urugu=ya «Maristafiy», Dicho buque recaisra en Ibizs don-

de completara un cargamento de sal con destino & M. ntevideo. Cen destino a Mahon, Ibiza y Alicante respetivamente satisfon ayer

tarde à las cinco los vapores «Menor

quine y «Baiear» embarcando ambos

la correspondencia, pasaje y carga. Esta madrugada ha debido salir para Fernandina (Estados Unitos) la corbeta «Miguet Satom», que los se heres Salom y Rullan acaban de ad-

Cultos para hoy

Jubileo de Guarenta Horas

Terminan en San Jaime a las seis y media exposicion del Santisimo, a las siete y media comunion general y à las diez misa mayor solemne con sermon, que aira don Juan Amenguai Vicario de San Miguel. Por la sarge à las sels y media, coronilia de las doce estrelias procesión y la reserva ae S. D. M.

Eu Sau Nicolás, empezarán otras Cuarenta horas; a las siete y media comunion general à las diez misa cantaas por la música siendo el orador don Audres Servera. A las tres y media de la tarde exposición al anochecer ejercicio de la devoción sabatina y la re-

Otras funciones

Fiesias que se cereb. aran a la Puil-

En la Catedrai, à las ocho comublon general en les altares mayer y de la Puilsima, a las diez y media Mi sa pontificat y sermon que dira don Pedro Leern, vicario de la Vilera.

Concidida la misa mayor, el liustrisimo señor Osispo dara la bendicion papa:; por la tarde tendrá lugar la procesion de costumbse.

En Santa Ciuz, misa cantada á las diez, en la cual predicara el padre Branquer S. J.

Eu dausa Mula la, à las siete y media misa de comunión para las Hjas Ge Maria.

En San M guel, à las diez misa mayor y sermon que cira don Antonio Paimer piesbliero.

En Sau F. ancisco, à las seis de la tarde se dara principio a la novena de is Purlame con exposicion y sermon que esta a cargo de den Bernardo Matas presbliero.

En Monsesion, à las ocho de la mafisha misa de Comunión para las congregaciones de Seguares Catónicos y ce San Luis Gonzaga y a las cinco y media 40 ia tardo se cautara a grande orquesta el trisagio Mariana, acto de Consagración, sermon a Cargo del paore Boadera y terminara con la procesion de Maria lumaculada,

En Santa Clara, mica cantada à las diez y sermon por don Bernardo Matas presbliero.

En la Concepción, à las siete y media comunion para las Hijas de Maria Con platica por el padre Director. A ias alez mies solemus con se mon por Si revers do pagre Aloy dei Barro argentluo. A me chatro y media de ia tarde Meuliacion y corona Cantada & toda orquesta, seguldamente la reserva de S. D. M.

En San Juan, & las siete y media misa de comunion general y al ancchecer el ejercicio del dia ocho.

Visite e la Chille de Muirte A la Puisima, en la Catedral.

Luitos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en San Nicolás, á su Ti-

A las seis y media exposición del Santisimo, a las nueve y media horas y misa mayor con sermón, que dira don Jaime Verger Vicario de la locedad

Por a tarde act s de c ro y al anochecer, ejercic.o del Corazón de Jesús y María y la reserva de S. D. M.

Utras funciones En la Merced, á las siete de la maña. na durante una misa, se dara principio á ia novena de san Francisco Javier , ai anochecer co tinuara ia n vena se Santa Lucia con sermon, que aira con José Ferror de a Cuesta, l'oro.

tin san Francisco, a anochecer, continuación de la novena de la l'urisima,

con sermón por don Bernardo Matas,

Visita á la Corte de Maria A Nuestra Señora del Resario en Santa Catalina de Sena.

Sociedades y Corporaciones

Banco Hispano-Colonial Convirsion de las Deudas Coloniales

Anuncio. --Por la Ley de 25 de Noviembre último desde 1,º de Febrero de 1902 quedan retirados de la circulación los Bil etes de la Isla de Cuba de 1856 y 1590 asi como as ob igaciones de Filipi nas de las dos séries, anulandose los cu pones de fecha posterior a dicho dia y efectuando e la conversión en Deuda perpétua exterior a. 4 por .00 en a pro porción y forma establecidas en la Ley de 27 de Marzo de 19.0.

Por resolución de la Dirección de la Deuda Pública se ha dispuesto que a partir del cupón de primero de Enero se entreguen titulos definitivos por conversión de las Deudas, en lugar de carpetas provisiona es.

Y siendo de gran interés estas disposiciones para los tenedores de Deudas Cooniales se hace púb.ico advirtiendo que en este Banco se admiten los valores á la conversión todos los dias laborables de 9 y media á 12 de la ma ana, en Madrid en los Bancos dipotecarios de aspaña y de Castilla y en casa de los señores Urquijo y Compana y en Provincias por los Delegados de este Banco ya designa dos en anuncios anteriores.

Barcelona 3 de Diciembre de 1901.-El Secretario General, Aristides de Ar-

Crédito Balear

Esta Sociedad, en virtud del anuncio que antecede, admitir : los Billetes de la la a de cuba de 1886 y 1890 y las Obligaciones de Filipi as, para su conversión en Deuda Interior al 470, y facultará las facturas necesarias, los lunes, miércoles y vielnes de 9 y media á 12 de la

ralma 6 de Diciembre de 1901 -- Por El Crédito Balear, - E. Vocal de turno, Joaquin Orlandis.

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES

Fomento Agricola	106	00
Crédito Balear	95	25
Salinera Española	170	
Obligaciones al 6 por 100	104	
Obligaciones al 5 por 100 .	101	
Bonos Municipales	40	000000
Islandas	CONTRACTOR OF THE PARTY OF THE	
Islehas	55	
	45	
Alumbrado por Gas	74	
La Económica	17	50
VALORES PÚBLICOS		
Madrid 7 de Dictembre.		
4 p.8 interior perpétuo.	79	75
4 p.8 exterior perpétuo		80
4 p. amortisable		00
2 h.O smorstsants	-	
Cubas 86	00	10000
Oubas 90		00
Aduanas	THE REAL PROPERTY.	00
Filipinas		00
Banco de Kepaña	493	50
Tabacos,	405	50
Francos	38	00
Libras		65
Amortisable al 5 p.8		80
STATE OF STA		0220
A TANK DESIGNATION AND A LIBERT AND A PARTY OF THE PROPERTY OF A STATE OF THE PARTY	AND	Hazin.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermes dia 5 de Diciembre de 1901.

Exis- tencia deayer	Entra- dos,	Salidos	Falle-	QUEDAR
328	1	3	20	326

Lo ocreditan los certificados

Para curar las enfermedades del estómago é intestinos, los medicos de Espana, Am rica recetan el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos Pidase siempre Elixir Saiz de Carlos, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constau tes. Exijase en las etiquetas la palabra «Stomalix», marca de fábrica registrada en Europa y América.

Las pastillas «Paneraj» son el remedio mas eficaz contra tos. Venta farms. y

Para navisades

RON Véase cuarta pagina.

SIDRA CHAMPAGNE

La PROVIDENCIA

EF NOVEDADES PARA SENORA al assues og soler, lighteste Pá 19

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular) Llegado

Madrid 7 á las 9'45 Ha llegado á Gibraltar el senor Arcos representante de España en los Estados Unidos.

Hoy saldrá en dirección á Madrid en euyo viaje le acompañará el almirante yankee Sir Rnotz.

Convo atorla

Madrid 7 á las 10'10 La Gaceta de hoy publica una R.O. convocando oposiciones á para cubrir cincuenta piszas de sobrestantes de Opras públicas. Publica tambien el Programa para la celebración de los ejercicios.

Las oposiciones empezarán el día primero de Marzo, admitiéndose solicitudes hasta el 15 de Febrero próximo.

Notic as diversas

Madrid 7 à las 14'50 El señor Sagasta na llevado á la firma de S. M. la Reina un decreso sobre concesión de creditos de Hacienda.

Se siente un frío intensísimo. Los estudiantes han vuelto á producir alborotos pidiendo vacaciones.

En breve se firmará el nombramiento de Gobernador civil de Valladolid.

Mencheta

TELEGRAMAS De la segunda edición de ayer Ejerciclos.-Incendio

Madrid 7 a las 0'10 Coruña. - El crucero Pelayo está efectuando ejercicios de tiro frente à Villagarcia.

Ha ocurrido un incendio en las barcazas que cargaban al vapor Cabo de Peñas, siendo las pérdidas considerables.

Dos noticias

Madrid 7 á las 0'10 Dicen de Vigo que pronto llegará á aquel puerto la corbeta de guerra inglesa Caltiope.

Nos comunican de Washington que en breve será ratificado el tratado firmado por el ministro de negocios extranjeros Mr. Hay y el embajador de Inglaterra Mr. Pauncefote.

Declaración.--Consejo.-Enmien-

Madrid 7 á las 0'10 El Español consigna la siguiente declaración hecha por el senor Maura: No participaré de las ideas del Gobierno si ha de sofocar las convicciones."

El domingo próximo habrá Consejo.

Es probable que el lunes se plantee el debate político en el

El señor González ha aceptado la enmienda de 20.000 pesetas en lo referente al personal de comunicaciones.

Negociaciones de paz-Lo escuadra americana.

Madrid 7 á las 0'10 Londres. - La prensa asegura que han empezado las negocianes de paz con el Transvaal.

A últimos del presente mes la escuadra americana se dirigirá á Venezuela.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada TELEGRAMAS Senado

Madrid 5 á las 19 10 » » 19.19

En la sesión de noy dei Senado continuó la discusión de los presupuestos de la Presidencia.

El señor Danvila ha pedido la reorganización del Consejo de Estado y del Congrese.

El señor Silvela (don Eugenio) ha presentado un plan de reformas con el que se economisan 851 286 pesetas.

El señor Tejada Voledosera haconsumido el tercer turno com batiendo el presupuesto de la presidencia.

Le ha contestado el señor Amos Salvador.

Ha empezado la discusión del presupuesto de Estado.

El señor Peñarramiro ha pedido que se suprima el nú nero de legaciones y se aumenten los consulados.

Noticias varias

Madrid 7 á las 22'10 El general Weyler leerá en la semana próxima en el Congreso

un proyecto sobre retiros. El miércoles firmará la Real orden ordenando el pase á la re-

serva del general señor Oordon. El señor Campoo ha sido nom brado tutor del hijo de la Infan-

ta Oristina. Ei señor Urzaiz prepara un

proyecto aumentando los descuentos de los préstamos que se hagan al Banco.

Oréese que en la semana entrante habrá consejo presidido por la Reina.

Sesión del Congreso

Madria 7 a las 23 Al final de la sesión del Congreso, el señor Mochales abogó por la división del Ministerio de

la Gobernación en Ministerio del Interior y Ministerio de Comunicaciones. El señor Burgos aboga para que los gobernadores de primera clase se les consigne pa-

mil pesetas, á los de segunda 10 mil y á los de tercera 5.000. Fueron aprobados los nueve primeros capítules del presupues-

ra gastos de representación 15

Mencheta

ESPECTACULOS

PLAZA DE TOROS DE PALMA Compania Kouestre Gimnastics, Acrobática y Cómica, bajo la dirección de don

David Bernabé. Ultima función para hoy domingo á las 3 de la tarde.

Precios. - Palcos sin entradas, 4 pesetas. - Sillas de pista con entradas, 1 id. -Entrada general, 40 céntimos. - Me. dias para niños menores de 8 años y soldados sin graduación, 25 id.

TEATRO PRINCIPAL

Funciones para hey A las tres y media de la tarde. La comedia en 3 actos, titulada: Divorciémonos

El boseto de comedia, nominado: En busca de una Judit Entrada genera 0.8) pesetas.-Paraiso 0.60. - Media entrada id. 0.45. -Media Paraiso 0'35.

Por la noche á las ocho, El drama en 4 actos, El Loco Dios El juguete

El Aspero Precios. - Entrada general 1'00 pese. tas .-- Al paraiso, 0'70 id .- Media entrada id. 0'55 id.-Media id. Paraiso 0'45 id.

Toda localidad y entrada pagará el impuesto que marca el reglamento.

MEMBRILLO

Superior & 2'00 pts. Kile. Corriente 1.50 COLMADO «LA ISLENA» BAN NICULAS, NUM. 10

MEMBRILLO á 1'60 pesetas kilo, tomando cinco kilos. COLMADO "LA PROVIDENCIA"

entities of the contractions por cesar en el negocio. Calle del Hospital, número 5, Palma.



VAPORES CORREOS SALIDAS DE PALMA

Lunes à les 10 de la mañana para

Martes à les 5 de la tarde para Barcelona, (directe).

Miércoles à las 9 de la mañana, pars Ibisa y Valencia y 2 tarde para Mahén (via Aloudia).

Jueves A las 5 de la tarde para Barcelena, (directo).

Viernes à las 5 de la tarde para Resecteus, (directe).

badas á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante y para Mahón. Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).

LLEGADAS Á PALMA

Lunes à las 7 de la m. de Barcelona 9 mañana de Mahón (via Alsudia). Martes à las 8 de la mañana de Ibisa y Alicante y de Barcelona. (Este sitime sin correc.)

Miérooles à las 7 m. de Barcelona, (directe) y 6 m. de Mahon, (directo). Jueves à las 9 de la m. de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibisa. Viernes à las 10 de Ibisa y Valen-

Sábados á las 7 de la mañana de Barselena, (Misecto).



FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes para viajeres que rige desde el die 10 de Abril de 1898.

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa Maria y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, à las 7'40 mañana, 2'80 y 8'25 (mixte des-de Empalme) tarde.

(mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde. De Mañacor hasta Felanig y La-puebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarés.

De Felanig hasta Palma, Manacer y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 19'16 (mixto hasta Sta. Maria) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacer y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Palma 22 de Marzo de 1898.-El Director G., Guillerme Moragues.

DILIGENCIAS para les puebles de la isla de Mallerca

Puebles	Puntes	Soligos	Light.	
de	de	CS		
le isla	perada	Palma		
Andraig	Marina, 8 Marina, 8 Santacilia Santacilia P. del Olivar P.	10000000000000000000000000000000000000	Contraction to the contraction of the contraction o	



Antireumático Grau Ynglada

de milagroses y sorpresdentes fectos. Son in mediatos siampre los resultados, aliviando de momente y ourando radicalmente las más de las veces, t da clase de DOLORES REUMA. TICOS en sus siversas manifestaciones, como se etestiqua por el simplimero de caraciones hechas, lo propio que la más eficas recomendación de cuastas celebridades mádicas han tenito ocasión de ensayarlo.

De venta: Fareacia Central de don Ignacio Fortesa y Sarra, Jaime II, den Juan Valeassela, Cuartera, 2 y en el Centre Farmacéntice.





CONFITES ANTIVENÉREOS

ROOB ANTISIFILÍTICO INYECCION VEGETAL

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los extreñimientos uretrales (estrechez), flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escozores uretrales, purgación reciente ó crónica, gota militar y demás infecciones

génito-urinarias, evitando las peligrosísimas sondas, no hay medicamento más milagroso que los Confites ó inyección Costanzi.

También certifican que para cualquier enfermedad sifilitica ó herpética, en vista de que el todo y el Mercurio son dañinos para la salud. nada mejor que el Rioob Costanzi, pues no solo cura radicalmente la sifilita y herpes, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos, mediante el trato especial con si, admite á los incrédudos al pago que vez curados.

los el pago una vez curados. Precio de la Inyección, pesetas 4. Confites antivenéreos para quienes no quieren usar inyecciones, pesetas 5. Roob antisifilítico y antiherpéti-

Dichos medicamentos están de venta en casa de A. Salvati Costanzi.

Diputación 485, Barcelona y en todas las buenas farmacias.

En Palma de Mallorca, en las de Ignacio Forteza Serra, Jaime II, 21.

Consultas Médicas en Barcelona, calle Diputación, 485, entresuelo, 2.º, todos los lunes, miérocles y viernes á las 12.

Ron de Puerto Rico de 10 años Ka garrafas de tres y medio litros 8:50 pesetas, en garrafas de ocho litros 18 pesetas.

Ron de Puerto Rico de 14 años Es garref s de tres y modio litres 13'50 pesetas, en garrafas de ocho litros 80 pasetas.

Para encargos dirigirse al CENTRO DE ANUNCIO3, Plaza de

Exclusiva casa para las Baleares



A TODO EL QUE SUFRE

del pecho la garganta

ó los pulmones

Se recomienda como el remedio por excelencia para curarse rápidamente y con casi infalible seguridad el

Ronquera, Bronquitis ni Afección Pulmonar sista á su poderosa y benéfica acción.

Aun cuando se haya declarado la temible Tisis sostienen y alivian al enfermo como ningún otro remedio

EXIGIR SIEMPRE LA "MARCA INDUSTRIAL" CON LA FIRMA DE LANMAN & KEMP, New York, COMO PRUFBA DE LEGITIMIDAD.

. December 2 de la companie de la co

Combinación con los acreditados vapores de la impertante secie dad en comandita de Barcelona

A.FOLCH Y COMPANIA Paya Santo Domingo, Habasa, Santiago de Cubs, Cienfuegos y Mu ve Oriesus, saidra de Barcelons el miércoles 9 Diciembre el acreditade vapor



Berenguer el Grande admittendo carga y pasajeros para los expre-

CONO IMIENTOS DIRECTOS

I I way To: Of tave to la Istena Maritima Pacio, 26, PALM.

La Salud es el tesoro de la Vida

El Anti-Fermo cura radicalmente los males de Es tomago. El Anti-F-rmo, alivia y cura las - nferme_ dades crónicas: Neurostenia, reglas dificiles o nu las, estrenimientos, malas digestiones, inapeten cias, debilidad general, impotencia, etc.

El Ann Fermo es un remedio enérgi. co, para combatir todas las enfermedades que emanen de la impureza de la sangre, del sistema nervioso y del

810mago Después de haberlo probado todo, no desconfies de vuestra curación, pues Anti-Fermo sera

la panacea de nuestra salud y con él obtendreis

salua completa y evitareis as enfermedades infec-Todas las familias

deben poseer un frasco de este maravilloso remed o. De venta en las principales Farmacias y Droguerías Depósito Geteral para España, Grau

86 y Cristina 9, Entresuelo-Barce ona Agente General para Mallorca **OLIVER MONER**

ALCUDIA

Gluten alimenticio Jensen

SUPERIOR A LAS PASTAS PARA SOPA Sustancia v g tal in mas antitive que se conece y as vajor alimenticio está al nivel de la Albemiea, U s ica y F brina. — Es un gran

Reconstituyente por excelencia recomendado á los que pa ecen de la ciab tie, delicados del esté nage

y para la nutrición de la infescia. DE VENTA: Es las De gastas, "armacias y Colmados.

Depósito Centra': Plaza del Resario, 2, pral.-Palma Se stabora wan to GIUTEN odes tos dias.



Si quereis conservar LA SALUD y vivir muchos años sin dolencia alguna, tomad constantemente antes de comer ó después de haber to-mado el café una copita del agradable y estomacal licor de LARGA VIDA marca LA FAMA.

Elaborado según la fórmula del sabio dominico fray Francisco Ferrer, modificado por los notables médicos don Domingo Escafi de Palma y don Miguel Llabrés de Inca.

Devuelve el apetito, facilita la digestión, fortifica el estómago y evita las calenturas No dejen de tomarlo las mujeres y demás personas que tengan ne-cesidad de estar sentadas en el bufete redactando ó escribiendo.

Depósitos para la venta en Palma á 3 Ptas. botella ó litro Colmado La Mallorquina, Colón n.º 7.—Id. La Providencia, calle Pasadizo.—Id. La Isleña, calle San Nicolás n.º 10.—Id. Don Francisco Rubio, calle Cererols n.º 11.

Y en casa del fabricante DON PEDRO SUÉS, de Inca, à 2'50 pesetas

Lapateria de Garriga

Hiera, 10, acera del Teatro Calsado á metida para señora, cabaliero y sino. Especialidad en celando para piés cefectaoses.

Calzado para criaturas. PRECIOS ECONOMICOS Riera, IO, acera del Teatro

Compañía de seguros contra incendios y expresiones de toda clase à prima fija Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco 5 Director on une maisares don Just Ar do y Mestre. - Oficiana de la Direccies, calle de Berisa, asmere 21, principal, Palma, eclácie pre-

de Juan Arnau

Plaza del Olivar (antigu) almacen de Can Cotro)

meso ton talles, . Jos de Ballo y sous clase de datenes, ala cassal dolor ni molestia. Precio 1 peseta. De venta: Gilberto Lazzalle, sen Bicalás, 99, y as las farmacias, aregnarias y sapatarias.

CURACION CIERTA DE LAS ENFERMEDADES URINARIAS

Nuovo medicamento indentina mas activo dos or pandone Premie «RENUACIADO» en la Exposicion Universal de Paris de 1990

has a made pode se sable and solo que las propiouades medicinales de la eschola de sandalo estaban en relación con la procedencia del leno de que se extrae, pero anora se ha comprenado pienamente que la ssencia de sandato es mas activa canato mayor sea la cantitad que contenga de CANTALOL. Este producto resulta ser el remedio espeoffice para carar con prestited in BLENORHAGIA, catarro vesical, cistitus aguis, aidémina en les orines y en general todas las enfermedades especiales de las vias grinarias. El DANTALOL SOL se enpies en la misma forma y dosis que el sandalo. El :/ MTALOL SOL se vende en todas las farmionas. Pinanse prospectos

Deposito: Farmacia sol, cortes, 226 (frente a la Universidad) Barcelona

PALEA: Farmacia de Valenzuela y Centre Farmacentico REALERED REPRESENTATION OF THE PROPERTY OF THE

PERRO

se ha extraviado uno blanco con la cabeza y Varias manchas color cane a, el rabo corto y de unos 3 años. La persona que lo tenga en su poder y lo quiera de voiver a su que lo que vive en la calle de lo on número 6, 3.", se ra grauficada.

Suvienta

Sa Bacesi & ana de goos à caserce : Dos. Dingirsa ea el Centro de Anuncios.

Nodriza

Una do se sines alles de sand y louko de ques clas, des mria an-Collins also officials para office on core do los paures de sals. Laso isf ross dusig res at manuf Savatro do la Mudacia pública de Dan Jaan, (Malioron).

COCHERA

Se desea aiquilar una con establo y agua en abundancia, Informarán, Ribera, núm. 13.

Trapos y metales viajos, se compran en el almacen de l'ablo Munné, Arco de la Merced.

RERECE BURE CHANGE CHARLES

de necesilan trabajadoras

GRAS PUNIFICADUM UL LA SANGRE

ENULTURU

RESERVATIVO Y DEPCHATIVO DE LA SAMERE

DEL DUCTOR PADRO

Momodre sog affaine para in caracida de ima cacralalas e ba-Mores filos, tas horpes de Sodas clases, tas hagas, por assignas A que sons, el rozmatismo, la guia, lus finjos diamous, las lingas ao 🦰 ta matris, la asparacion de los cidos, las Custras de la piei, 5 % A secre une ent-amountes due sebouses se su Aldie se les Trins Ten s impuresa de la sangre.

CINCUENTA ANOS DE EXITO

De vente on sound int larmount y drogeries del masie.-Farmacia asi disco, l'iasa Acai, anmero i, Darcelona. -- Depentes en l'aima: l'armacia Valenzacia, Osatre Farmacentico y priscipales.

BRRESERBERKKERREKKERKERKER the state and a state being the state of the